



COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE DU RESEAU RADIO SECURITE DAUPHINE

Assemblée générale tenue le 26.01.2023 à 18 heures au PGHM du VERSOUD.

Membres présents : Joël VEYRET président
Christian GODEAU trésorier
Richard HAUTON secrétaire
Damien DUPONT conseiller
Pierre-Yves BESSON vice président

BILAN D'ACTIVITES 2022

Rappel des Buts de l'association :

Le but de cette association est de gérer un réseau de communication radio ayant pour objectif, un meilleur acheminement de l'alerte favorisant la rapidité d'intervention des services de secours en montagne dans le Dauphiné.

Afin d'atteindre ce but, elle contribue à l'équipement en matériel radio, et à la maintenance des relais, bases d'écoute, des parties montagneuses.

L'association comporte :

Des membres actifs répartis en deux collèges :

1°- Le collège des adhérents : Les personnes physiques ou les personnes morales (Associations, Syndicats, Groupements Divers agissant pour le compte de leurs adhérents) habilitées par l'autorité de régulation des télécommunications qui soit elles-mêmes, soit leurs adhérents, sont susceptibles de donner l'alerte en cas d'accident en montagne, ou de participer à la mise en œuvre du secours.

2°-Le collège des organisations de secours :

PGHM, CRS, SAMU, base hélicoptère de la sécurité civile.

Les personnes physiques et les organismes qui sont appelés à prendre des responsabilités dans l'organisation des secours, dans la gestion de ceux-ci ou dans le fonctionnement de la présente association.

Composition des Matériels de l'association :

Le réseau radio comporte treize relais :

- relais du Taillefer (Oisans)
- relais du Graou (Oisans)
- relais de la Grande Moucherolle (Vercors)
- relais de l'Obiou (Dévoluy-Vercors)
- relais de l'Aulp du Seuil (Chartreuse)
- relais de La Sure (Vercors)
- relais de St Marcellin (Vercors)
- relais du Pic de Belle étoile (Belledonne)
- relais du Roc de Peyrolle (Drôme)
- relais des Rouies (Oisans)
- relais de La Dent de l'Ours (Chartreuse nord)
- relais du Pic blanc (Grandes Rousses)
- relais du super Collet (Belledonne Nord)

L'association possède également un relais portable analogique/numérique destiné à être mis en place de manière ponctuelle, pour répondre rapidement à un besoin de couverture dans un secteur qui serait pas où mal couvert par les relais existants.

Elle peut aussi dans les mêmes conditions installer deux autres relais avec des fréquences de dégagement de manière à assurer l'écoulement d'un trafic sur un où deux chantiers importants simultanés.

Il existe des bases d'écoutes implantées, au PGHM au Versoud, à la CRS des Alpes à Grenoble et dans les postes de secours saisonniers de La Bérarde et de L'Alpe d'Huez, au SAMU 38 au CORG et au CODIS.

Il convient également d'inclure dans l'infrastructure, une base déportée située au Moucherotte, cette dernière étant destinée à retransmettre sur une autre fréquence ministérielle, l'ensemble des communications, de notre réseau, mais aussi des communications issues des relais du réseau des Hautes Alpes.

L'ensemble de ces matériels représente un investissement de l'ordre de 420 000 €, dont l'association est propriétaire et dont elle assure l'entretien avec le montant des cotisations de ses adhérents. Le conseil général de l'Isère ayant quant à lui participé à hauteur de 230 000 € à la construction de l'infrastructure, jusqu'en 2000.

Bilan technique du réseau pour l'année 2022 :

En cette fin d'année le réseau a eu une panne importante au relais du Pic Blanc à l'Alpe d'Huez .

Tous les relais sont de nouvelle génération.

Les opérations suivantes ont été réalisées:

- 30/06/2022 : remplacement relais de l' Obiou et régulation , mise à jour logicielle.
- 02/07/2022 : Poste de secours de La Bérarde, réparation mat antenne , câble coaxial.
- 06/07/2022 : Relais de la Sure, changement des batteries et de la régulation et mise à jour soft du relais.
- 15/07/2022 : Relais de la Grande Moucherolle, changement des batteries et de la régulation et mise à jour soft du relais
- 21/07/2022 : Relais de belle étoile, changement des batteries et de la régulation mise à jour soft relais et ajout d'un Panneau solaire
- 25/07/2022 : Futur relais d' Oriol en Royans, visite du site TDF avec les pompiers du SDIS 26
- 20/09/2022 : Relais de la Dent de l'Ours, mise en place nouveau support et panneau solaire, remplacement régulation mise a jour soft.
- 03/10/2020 : Relais de St Marcellin changement de l'alimentation chargeur HS.

Projets pour 2023 :

- Relais de la grande Moucherolle remplacement du mat fissuré , réfection protection foudre et socle béton.
- Base déportée du Moucherotte remplacement des câbles d' antennes par du faible perte ½ pouce mise à jour soft de la base.
- Poste de la Bérarde déplacement du mat d'antenne sur escalier de secours.
- Relais du Pic Blanc , mise en place d'un parafoudre sur le secteur.
- Relais du Roc de Peyrole , remplacement des batteries et régulation mise à jour soft du relais et changement des câbles des antennes.
- Relais de l' Aulp du Seuil , remplacement des batteries et régulation mise à jour soft du relais.
- Relais des Rouies , remplacement des batteries et régulation mise à jour soft relais.
- Huez poste de secours mise en place d'une nouvelle base (installation en fonction de l'avancement du dossier concernant le nouveau poste de secours).

Utilisation du réseau radio :

Les services publics du secours en montagne ont assuré la gestion de 995 opérations de secours en 2022. Ces opérations ont entraîné un déclenchement de 7022 fois les relais de l'association .

Sécurité préventive:

Notre réseau a été utilisé 122 fois durant l'été pour la diffusion du bulletin météo de fin de journée à destination des refuges et des professionnels de la montagne à l'écoute de celui-ci.

Ainsi que 26 fois durant l'ouverture de printemps des refuges. □

Alerte par des possesseurs de postes portatifs: □

Les radios portatives ont été utilisées 32 fois par les professionnels ou des abonnés pour déclencher des demandes de secours dans les minutes suivant un accident en montagne.

Maintenance :

Même si le réseau n'a pas subi de panne importante pendant l'année écoulée, quelques interventions ont quand même eu lieu (se reporter au paragraphe bilan technique).

Abonnements au réseau :

Environ 130 abonnements ont été souscrits au titre du GRA (grand réseau des Alpes)

Les accompagnateurs en montagne s'abonnent, mais souvent uniquement dans leur département et leur nombre est de 82 abonnés.

Modifications techniques en prévision:

La mise en place des nouveaux relais mixtes analogiques et numériques à la norme DMR est donc achevée depuis janvier 2020 .

Les nouvelles bases d'écoute sont installées, à la CRS et au PGHM, elles sont plus performantes avec des automatismes quand à la surveillance technique du réseau , à l'enregistrement des appels et seront adaptées au numérique quand il sera ouvert, et surtout quand les services de secours auront pris la décision de moderniser leur parc de portatifs radio.

Une nouvelle base déportée, supportant les modes analogiques et numériques est installée, au Moucherotte. Elle est constituée d'un vrai relais analogique numérique associé à un émetteur lui aussi analogique et numérique de toute dernière génération.

Un faisceau hertzien est installé au PGHM , pour communiquer avec la base déportée et ainsi permettre à notre prestataire d'accéder depuis son entreprise.

Une nouvelle base sera installée dans le nouveau poste de secours de l'alpe d' huez, quand il sera opérationnel, en effet sa construction sera terminée d'ici deux ans, et une chez le président .

Cette dernière qui, à l'origine était destinée au poste de La Béarde , pourra servir en cas de besoin à la maintenance.

Perspectives d'investissement pour 2023:

Elles sont listées dans le paragraphe ci-dessus et représentent un investissement de l'ordre de 35000 euros. En fonction de l'évolution du partenariat avec la gendarmerie et de l'implantation du SDIS 26 au Roc de Peyrole , un projet de nouveau relais à Oriol en Royans est à l'étude, son montant est de 8137 euros Ht.

CONCLUSION

Nous pouvons, pour conclure le présent bulletin d'activité , affirmer que l'ensemble des utilisateurs du réseau radio de sécurité Dauphiné sont très satisfaits de son fonctionnement. Le nombre total de postes équipés de nos fréquences représente 2500 portatifs, qui sont autant de vecteurs d'alerte rapide.

Sa pérennité ne repose malheureusement, depuis toujours, que sur la bonne volonté de quelques personnes , en particulier sur un accord tacite du chef de base et des pilotes de la base hélicoptère de la Sécurité Civile du Versoud, il est vrai, avec l'aval du SIACED PC, pour des opérations de maintenance dans le cadre de l'entraînement des pilotes.

Sans ce soutien des plus efficaces, l'association ne pourrait supporter à elle seule la charge financière consécutive à l'utilisation exclusive d'un moyen aérien privé et l'obligation de rénovation de l'ensemble des matériels pour être en conformité avec la recommandation européenne imposée par l'agence nationale des fréquences radio.

Nous souhaitons toujours l'intégration du réseau dans le plan de secours en montagne départemental. (Comme cela existe dans d'autres départements).

Notre association est agréée de sécurité civile et souhaite un soutien plus fort du ministère de tutelle et des services de la Préfecture de l'Isère.

En effet notre réseau radio assure seul, avec des moyens limités, l'exécution et la sécurité de l'ensemble des interventions de secours en montagne dans le département. Il est le seul efficace dans tous les massifs montagneux de l'Isère, en l'absence d'un réseau institutionnel.

Nous attendons toujours et avec impatience des mesures concrètes en matière de reconnaissance officielle

INFORMATIONS IMPORTANTES:

L'adresse du réseau radio a changée (chez le président) :

Radio Sécurité Dauphiné Mr VEYRET Joel , 15 route des Chauvets 38220 ST JEAN DE VAULX.

La mention agréée de sécurité civile est rajoutée dans les statuts de l'association.

Budget prévisionnel pour 2023:

Achat d'une base pour le poste Huez et d'une base installée chez le président pouvant servir de maintenance : 5000 € ht

Fournitures pour secrétariat : 800 € ht

Assurance R.C. des Relais : 3200 € ht

Redevances fréquences radio ANFR : 1200 € ht

Frais de tenue de compte : 50 €

Frais AG 2022 : 200 € ht

Provision dépannages 2023 : 5000 € ht

Construction du relais d' Oriol en Royans : 8138 € ht

Prévision frais hélicoptère privé : 4000 € ht

Contrat de maintenance avec Radiocom : 11450 € ht

Total investissements pour 2023 : 35638 € ht

Réserve financière : 15000 €

Prévisions encaissement des cotisations : 35000 €

BILAN FINANCIER:

Présenté par Christian GODEAU , trésorier

VOTE PAR L'ASSEMBLEE DES BILANS PRESENTES :

- Approbation à l'unanimité du bilan moral et technique 2022.
- Approbation à l'unanimité du bilan financier 2022.

REMERCIEMENTS

Nous remercions sincèrement le commandant du PGHM du Versoud et son adjoint pour son accueil toujours très chaleureux au sein des locaux du PGHM et invitons toute l'assemblée à notre traditionnel 'Pot de l'amitié'

A 20 H30 la séance est levée, fin de l'assemblée.

Le président du réseau radio sécurité Dauphiné Joël Veyret

